

## AG Junge Lebensmittelchemie Jahresbericht 2022

Bundessprechende: Johanna Barz, Sammy Venegas

Das Jahr 2022 war für die AG ein produktives und erfolgreiches, wenn auch mit beschwerlichem Start. Anfang Januar musste beschlossen werden, auch die 53. Bundessitzung online durchzuführen. Trotzdem konnte der ausrichtende Standort Karlsruhe für einen Rahmen sorgen, in dem die 14 teilnehmenden Standorte sowie externe Mitglieder laufende wie neue Projekte diskutieren und weiter vorantreiben konnten. Beim 54. Bundestreffen in Hamburg konnte die AG am Wochenende vor dem 50. Lebensmittelchemikertag das erste Mal seit Herbst 2019 wieder in Präsenz tagen und freute sich, 59 Mitglieder aus 13 Standorten begrüßen zu dürfen.

Im Fokus der beiden Sitzungen standen die Veranstaltungen, die alle Standorte 2022 wieder engagiert organisiert haben, seien es Exkursionen, Workshops, Infoabende oder Vorträge. Die AG-Mitglieder haben in zahlreichen Aktionen gezeigt, dass sich online- und Präsenzformate nicht unbedingt ausschließen. So konnten beispielsweise auf einem Berufs-Infoabend, organisiert durch den Standort Hamburg, Interessierte aus allen Ecken Deutschlands über die Möglichkeiten nach dem Studium informiert werden. Durch Teilnahme an Langen Nächten der Wissenschaften in Dresden, Erlangen-Nürnberg und Halle oder dem Schülertag der Messe Analytica konnte der breiten Öffentlichkeit ein Bild über die Lebensmittelchemie vermittelt werden.

Die AG dankt den ausrichtenden Standorten für die gelungene Organisation der Sitzungen und insbesondere Karlsruhe für die flexible Planung und Umstellung auf das digitale Format, durch das trotzdem die Forschung in der Lebensmittelchemie am KIT und die geschätzte Möglichkeit zum zwanglosen Austausch und Netzwerken ermöglicht werden konnte.

Ein weiterer Schwerpunkt der Bundessitzungen war die Planung eines Forums innerhalb der LChG, um ausscheidenden Mitgliedern der AG das weitere Engagement in der Gesellschaft zu erleichtern und in diesem Rahmen die Zusammenarbeit mit anderen interessierten LChG-Mitgliedern zu Themen wie Öffentlichkeitsarbeit oder Standespolitik zu ermöglichen. Dieser Arbeitskreis "Digitale Medien / Marketing" konnte während des Lebensmittelchemikertages in Hamburg seine Gründungssitzung abhalten. Wir wünschen viel Erfolg für die Zukunft und freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Im Rahmen des Lebensmittelchemikertages organisierte die AG zudem einen Alumniabend am Sonntag vor Beginn der Tagung, einen Workshop zum Thema Chemometrie von Prof. Dr. Stephan Seifert den Career Day – beide Veranstaltungen waren dankenswerterweise gut besucht. Am Alumnitreffen konnten sich ehemalige wie aktuelle Mitglieder der AG bei gutem Essen und Getränken austauschen. Der Career Day ist die Berufsmesse der AG, die 2019 in Dresden zum ersten Mal von der AG im Rahmen der Tagung organisiert wurde. Dort stellten Unternehmen zunächst ihr Profil sowie die beruflichen Möglichkeiten für Lebensmittelchemiker/innen vor, um

anschließend im persönlichen Austausch an Unternehmensständen noch im persönlichen Gespräch offene Fragen zu klären. Die Planungen für die Fortsetzung des Formats in Bonn 2023 laufen bereits. Außerdem konnte das Mentoring-Angebot der Förderinitiative "Wissenschaft im Studium" von LChG und AG JLC zahlreichen Studierenden einen einfacheren Einstieg in den Besuch einer Fachtagung ermöglichen.

Durch eine gemeinsame Online-Auftaktveranstaltung mit den Regionalverbänden der LChG konnten 2022 erstmals Nachwuchsforschende ihre Arbeit in Form kurzer Poster-Präsentationen einem breiten Publikum vorstellen. Die digital angebotene Veranstaltung wurde von bis zu 160 Teilnehmenden verfolgt. Das Warm-up soll für die kommenden Jahre die Regionalverbandstagungen einleiten und wurde für 2023 bereits zum zweiten Mal organisiert.

Im vergangenen Jahr durften AG-Mitglieder auf der 8. Jahrestagung der Seniorexperten Chemie (SEC), beim Seminar des Bunds der Lebensmittelchemiker im Öffentlichen Dienst (BLC) und bei der Mitgliederversammlung des Verbands der Lebensmittelchemiker/innen im Öffentlichen Dienst in Hessen teilnehmen. Wir bedanken uns bei den ausrichtenden Organisationen für die Einladung und die anregenden Veranstaltungen und Gespräche.

Seit Januar 2023 vertritt Melanie Kwasnicki (Dresden) die AG als Bundessprecherin, zusammen mit Bundessprecher Sammy Venegas (Erlangen). Die Vertretung im LChG-Vorstand übernimmt seitdem Moritz Popp (München). Die Wahl zur Vertretung im LChG-Vorstand wurde erstmals im Frühjahr durchgeführt, um die Einarbeitung in das Amt zu erleichtern. 2023 werden das Amt des Bundessprechers, des/der Kassenwart/in und der Schriftführung neu gewählt.

Die AG bedankt sich bei all ihren Mitgliedern, Unterstützenden und Fördernden und insbesondere bei LChG und GDCh für die Unterstützung im vergangenen Jahr. Wir freuen uns, voller Tatendrang 2023 anzugehen. Die Frühjahrssitzung soll in Dresden stattfinden, die Herbstsitzung wird am Wochenende vor den 51. Deutschen Lebensmittelchemietagen in Bonn stattfinden.